



NACIÓN

PREMIAN A EL UNIVERSAL
GALARDONAN PERIODISMO CONTRA LA DISCRIMINACIÓN. **A2**



ESPECTÁCULOS

CONQUISTA AMAZON EL EMMY
Ni Netflix ni HBO, la ganadora de la noche fue la serie *Marvelous Mrs. Maisel* con 5 premios. **E1**



UD

SOÑADO DEBUT DE DIEGO

Dorados de Sinaloa golea a Cafetaleros de Tapachula (4-1), en la presentación de Maradona como DT. **D1**



MUNDO

MADURO SE DA SUS LUJOS

Le llueven las críticas por ir a un restaurante exclusivo en Turquía. **A30**

A 1 AÑO DEL SISMO 19-S

Viaducto 106
Heridas que no cierran

Texto: **JESÚS DÍAZ**
Foto: **IRVIN OLIVARES**



Rodrigo empezó a trabajar en el edificio un día antes del sismo.

El edificio de Viaducto 106 sobrevivió a los terremotos de 1957 y 1985, pero sucumbió ante el del 19 de septiembre del año pasado.

Un año después las heridas siguen abiertas. Mónica Arellano perdió a su hijo en el derrumbe. Era imposible que Rodrigo hubiera muerto en su segundo día de trabajo y a poco tiempo de formalizar la relación con su novia.

El edificio donde laboraba fue modificado: se autorizó un comercio, en donde el muro de soporte fue sustituido por una cortina de acero y se colocó un espectacular.

El dueño presentó documentos de otra obra para evadir su responsabilidad.

METRÓPOLI C8 y C9

● La francesa que vino a México a apoyar en reconstrucción. **A16**

● A un año del sismo, sin su bebé, su madre y sin casa. **A20**

● La adversidad hizo a Japón "cuate" de México. **A26**

● Los desafíos en restauración del patrimonio dañado. **E7**

Ni premio ni castigo para medios: Jesús Ramírez

MISAEAL ZAVALA
—politica@eluniversal.com.mx

Jesús Ramírez, próximo coordinador de Comunicación Social en el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, aseguró que no habrá "ni premio ni castigo para los medios por su línea editorial, y no se presionará para buscar notas favorables".

Dijo a EL UNIVERSAL que se reportará 50% del gasto de publicidad oficial y que habrá criterios transparentes en la asignación. **NACIÓN A6**

Garibaldi, la perla del narcomenudeo en la CDMX

● **SSP:** Unión de Tepito y Anti-Unión pelean la plaza
● **Amieva:** seguirán operativos contra venta de droga

DAVID FUENTES
—metropoli@eluniversal.com.mx

La Plaza Garibaldi es conocida como *La Perla* por los grupos criminales que se disputan el control del narcomenudeo en la zona centro de la Ciudad de México.

De acuerdo con investigaciones de la Secretaría de Seguridad Pública son *La Unión de Tepito* y *la Anti-Unión de Tepito* los grupos delictivos que pelean la plaza, en donde las 24 horas del día se vende alcohol y se pueden conseguir drogas.

De acuerdo con estimaciones de las autoridades capitalinas, en la zona de Garibaldi hay medio millar de vendedores de drogas, que aprovechan la afluencia de visitantes en la zona: 5

500

VENDEDORES DE DROGA en los alrededores de Garibaldi.

7 MIL

VISITANTES al día en la plaza durante los fines de semana.

mil personas al día y hasta 7 mil los fines de semana.

La Unión de Tepito tenía el control de *La Perla* hasta diciembre del año pasado, pero la *Anti-Unión* se lo arrebató y hoy quiere recuperarlo, lo que desató la balacera del viernes pasado, que dejó como saldo seis muertos y siete heridos.

El jefe de Gobierno, José Ramón Amieva, dijo que el tiroteo en Garibaldi fue una agresión directa entre estos dos grupos delictivos y aseguró que se mantendrán los operativos para cerrar los sitios de venta y almacenamiento de la droga.

METRÓPOLI C1

● **Disparan y matan a padre e hija en Audi en Xochimilco. C14**

NACE CONGRESO CAPITALINO Y MORENA DA VIDA AL PT Y PES



Morena hizo valer su fuerza para tener mayoría en la instalación del primer Congreso de la Ciudad de México. Cedió tres de sus diputados locales al PT, con lo que este partido se convirtió en la tercera fuerza, desplazando al PRD, y dio un legislador al PES. **C4 y C5**

Gustavo Madero
Ex presidente nacional del PAN

"Cártel de gobernadores quiere secuestrar al PAN"

● Si Cortés y Larios ganan la dirigencia entregarán el partido a López Obrador, advierte

ENTREVISTA

SUZZETE ALCÁNTARA
—politica@eluniversal.com.mx

Gustavo Madero, ex presidente del PAN, afirma que la fórmula de Marko Cortés y Héctor Larios para

dirigir al partido permitirá la llegada del "cártel de gobernadores".

En entrevista con EL UNIVERSAL, dice que la Asamblea de Gobernadores de Acción Nacional, que conforman Francisco Domínguez, de Querétaro; Francisco García Cabeza de Vaca, de Tamaulipas; Martín Orozco, de Aguascalientes; José Rosas Aispuro, de Durango, José Antonio Gali, de Puebla; Carlos Joaquín, de Quintana Roo, y Carlos Mendoza Davis, de Baja California Sur, junto con Rafael Moreno Valle, ex mandatario de Puebla, busca "secuestrar" al panismo. Apoyador de Manuel Gómez Mo-



rín, nieto del fundador del PAN, sostiene que así opera el PRI y si gana el bloque Cortés-Larios sería una grave amenaza y sumisión ante Andrés Manuel López Obrador, pues operarían a cambio de presupuesto a estados.

Acusa a los gobernadores de no haber apoyado al PAN el 1 de julio y de rendirse anticipadamente ante el tabasqueño. Por sus errores, argumenta, ganó López Obrador. **NACIÓN A4**

Reviran a AMLO: México no está en bancarrota

● **Empresarios y expertos dicen que las declaraciones del presidente electo no ayudan a dar certeza**

IVETTE SALDAÑA Y RUBÉN MIGUELES
—cartera@eluniversal.com.mx

México no está en bancarrota como asegura el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, respondieron empresarios, autoridades del gobierno y especialistas, luego de las declaraciones del tabasqueño el domingo pasado.

El presidente del consejo de administración de Kimberly Clark, Claudio X. González Laporte, dijo que las inversiones necesitan un ambiente seguro y que ese tipo de afirmaciones no ayudan.



"No estamos en una economía boyante, estamos en desarrollo... es extremo pensar que estemos en bancarrota"

ENRIQUE BOJÓRQUEZ
Especialista

Pese al comentario de López Obrador, el tipo de cambio no sufrió alteraciones y el dólar en ventanilla cerró en 19.15 pesos, precio similar al del viernes.

El director general de Inteligencia Pública, Marco Cancino, argumentó que de ser cierto que México está en bancarrota las calificadoras le hubieran degradado el nivel de inversión en el que está. **CARTERA B1**

● **Ni en Pemex ganarán más que el presidente, afirman. A4**



Luis Cárdenas

"No ayuda nada declarar ante comunidades marginadas que el país está en bancarrota. Si las palabras de AMLO quieren tener fuerza, debe empezar a racionalarlas". **A11**

\$19.15

DÓLAR AL MENUDEO